



EL DIARIO DE AVILA



Año XLVI. Número 13.816

PERIODICO DE LA TARDE

Lunes 4 de Octubre de 1943

La fiesta onomástica del CAUDILLO

Hoy celebra el Caudillo su fiesta onomástica y queremos unir a la vez general de los españoles la nuestra para entonar un himno de gratitud al salvador de España, un himno de laudes en su honor y gloria, un canto de súplica al Altísimo para que nos le conserve el frente del Gobierno de la Patria, rigiendo con mano firme y segura los destinos nacionales.

Si con diversos motivos hemos expresado nuestra leal adhesión al jefe del Estado, en la fecha de hoy, de singular latitud, renovamos ese testimonio cálido de unión a su persona que cada día adquiere nuevos relieves de grandeza ante los españoles sin distinción y ante el mundo con quien se mantiene en paz en medio de agitaciones nunca conocidas, de intereses encontrados, de reacios y de odios, laborando porque esa situación del mundo termine en una paz justa y duradera que la Historia registrará en sus páginas con elusiones a la labor colosal que Franco realiza.

Viva, pues, nuestro Caudillo muchos años para bien de la Patria. Y todos los españoles se unan a él para lograr los asheles de grandeza que nos movieron un día a nuevas gestas heroicas bajo su mando victorioso. Hoy, como nunca, aclamen los españoles al Caudillo glorioso con ese himno triple de gratitud, loores y súplica que dice:

FRANCO FRANCO FRANCO

Cortes españolas

Importantes proyectos de Ley

El «Boletín Oficial de las Cortes Españolas» publica con fecha 2 de octubre de 1943 los siguientes proyectos de ley:

Sobre unificación de la mayoría de edad. Se dispone el paso para su estudio a la Comisión de Justicia. La ponencia que ha de informarle queda compuesta por los siguientes señores procuradores: Don Fernando María Castiella Matz, don José Pagés Costar y don Juan José Pradera Ortego.

Otro relacionado con la cuantía de la pensión extraordinaria de los familiares de secretarios judiciales muertos en campaña. Como el anterior, se dispone su paso a la Comisión de Justicia. La ponencia designada está constituida por los señores procuradores: Don Antonio Paguaga Paguaga, don Roberto Reyes Morales y don Rodrigo Vivar Tellez.

Otro sobre concesión de una pensión extraordinaria de 10.000 pesetas a los huérfanos de don Onésimo Redondo Ortego. Se dispone su paso a la Comisión de Defensa Nacional. Integrarán la ponencia los señores procuradores: Don Camilo Alonso Vega, don Pedro Fernández Valladares y don Manuel Valdés Larrañaga.

Otro sobre fijación de sueldo al personal científico del Instituto Español de Oceanografía. La ponencia quedará compuesta por los señores procuradores: Don Eduardo González Gallarza, don Manuel Mora Figueroa y don Manuel Moreu Figueroa.

Otro sobre ampliación de garantías de las Compañías de Seguros. Se ordena su envío a la Comisión de Hacienda. La ponencia quedará compuesta por los señores procuradores: Don Manuel Goitia Angulo, don José María Lapuerta y de las Pozas y don José Manuel Muñoz Orellana.

Otro sobre suplemento de un crédito de 1.500.000 pesetas para adquisición de impresos para los servicios de Telecomunicación. Otro suplemento de crédito de 550.000 pesetas como subvención a las escuelas de huérfanos del Cuerpo de Suboficiales de la Armada. Un crédito extraordinario de 28.390.018,07 pesetas al presupuesto del Ministerio de Trabajo, a disposición de la Junta Interministerial del Paro Obrero, compensada a la anulación de otros créditos. Uno, extraordinario, de

41.894,94 pesetas para satisfacer a los empleados de Correos los gastos ocasionados por su asistencia al Congreso Postal de Viena, celebrado en 1942. Otro con carácter extraordinario de 28.312,64 pesetas, para satisfacer sumas anticipadas en la conservación de la Fundación «Museo Sorolla». Otro también con carácter extraordinario de 2.212,50 pesetas para abonar una pensión a dos ex-carabineros licenciados por demeritos. De todos se ordena el paso a la Comisión de Presupuestos. También la ponencia para todas estas concesiones quedará compuesta por los siguientes procuradores: Don Esteban Pérez González, don Adolfo Rodríguez Jurado y don Luis Saez Ibarra.

En relación con estos proyectos de ley todos los procuradores podrán presentar las enmiendas razonadas que estimen pertinentes formular, a la totalidad o al articulado, en un plazo máximo de quince días. Por último, inserta el «Boletín Oficial» algunas modificaciones en la lista de procuradores y un aviso ampliando la prórroga a la presentación de enmiendas al proyecto de ley de bases del patronato Nacional Antituberculoso.

Comisiones citadas
Para reanudar sus tareas han

Brillante fiesta militar en el campamento de La Granja

En el antiguo campo de polo de San Ildefonso

LA GRANJA.—Adelantada en una fecha la entrega de despachos a los nuevos afeéres de complemento que han hecho sus cursos intensivos de instrucción premilitar superior en el campamento militar de Robledo (La Granja), ayer por la mañana se celebró esta fiesta castrense en el antiguo campo de polo de San Ildefonso.

Los alumnos, en número de 2.583, formaron en línea de masas, agrupados por armas y compañías, al mando de sus jefes, escuchándose del mando de las fuerzas el director del campamento, coronel de Estado Mayor señor Alamán. Desde el día anterior se hallaba ya también en el campamento el coronel jefe de las

La gran lucha en el Este continúa a pesar de la lluvia que cae sobre aquellos campos assolados por la guerra; esa lluvia no es bastante para contener los impulsos ofensivos de Stalin ni para estorbar la acción sumamente enérgica del soldado anticomunista. De todas las maneras algo ha hecho el agua; pues en el sector central ha disminuido la lucha para concentrarse en la región sur.

En estas días pasados los asuntos nacionales con toda justicia nos han privado de hablar de los asuntos exteriores. La prensa española se ha dedicado totalmente a recoger en sus páginas la palabra excelsa de nuestro buen Caudillo, siempre plena de realidades en todos los órdenes; en sus discursos —valga la frase vulgar— todo es «grano», no hay nada de «paja». La charlatanería vacía de sentido no tiene lugar en sus patrióticos discursos. Pues ésta ha sido la razón de que no hayamos podido dedicar el espacio necesario a cantar como es debido los últimos esfuerzos realizados por el insuperable soldado del Reich.

Hoy, Dios mediante, lo haremos. Los últimos días han sido los más difíciles para Alemania, pues el tirano ruso realizó un gigantesco trabajo con que pensaba coronar la campaña veraniega. Dicese que Hitler, en persona, presenció la cruentísima batalla. En los últimos momentos que cerraron el mes de septiembre intentó el mando soviético la

Conquista total

de la gran península de Crimea, aislándola del frente germánico de Rusia.

La operación tuvo por escenario la cabeza de puente del Kubán y el sector del frente comprendido entre Melitopol y Saporos. En el Kubán un ataque frontal contra todo el sistema defensivo alemán y desembarcos en la retaguardia debían iniciar la invasión por el estrecho de Kerch. La artillería alemana frenó el ímpetu de los soviets ante la línea principal de combate y la intervención enérgica de los defensores evitó el desembarco de grandes contingentes rusos en la retaguardia del frente. Sólo ante la

sido citadas en el Palacio de las Cortes Españolas, las siguientes Comisiones:

- De Trabajo, el día 7 del actual a las once de la mañana.
- De Gobernación, el día 8 a la misma hora.
- De Presupuestos, el día 8, a las cinco y media de la tarde.
- De Defensa Nacional, el día 8, a las cinco y media de la tarde.
- De Hacienda el día 14, a las cuatro y media de la tarde.
- De Agricultura, el día 15, a las once de la mañana.

Milicias Universitarias, don Rafael Alvarez. Este jefe con el del campamento recibió a primera hora al capitán general de la primera región, teniente general Saliquet, que inspeccionó la formación.

Asistieron al solemne acto las autoridades de Segovia, los tenientes generales Muñoz Grandes y Moscardó, y muchos generales y oficiales. Llegado el señor ministro del Ejército revisó las fuerzas, comenzando seguidamente la Misa de campaña. Terminada ésta, el general Asensio pronunció un brillantísimo discurso, lleno de conceptos patrióticos, alrededor de este tema: «Querer y servir al Ejército es servir a la Patria en uso de sus fundamentos más sólidos»; terminándose la entrega de despachos con vivas a España, a Franco y al Ejército.

La habilísima maniobra de repliegue alemana en el sector de Nápoles y el rumbo favorable de las operaciones anticomunistas en el Este europeo

costa del mar Negro fueron hundidas más de quinientas lanchas rusas, y el número de los ahogados aumentó considerablemente las sangrientas pérdidas de las fuerzas terrestres.

Pero donde la operación revistió proporciones verdaderamente gigantescas fué en la línea de Melitopol a Saporos. Miles de piezas abrieron ese mismo día por la mañana un intenso fuego contra las posiciones alemanas, y tras la preparación artillera se lanzaron al ataque tres ejércitos rojos, compuestos por doce divisiones, un cuerpo motorizado y otro cuerpo blindado.

Hacia el mediodía las fuerzas alemanas pasaron al contraataque, obligando a los rusos a ceder terreno, después de haberles destruido 140 de los 200 tanques con que amenazaban romper el frente. Unas horas más tarde, ya cerca de la noche, volvía a estar en poder de las tropas alemanas la antigua línea de combate.

La primera o quizá la única fase de la batalla de Crimea —depende de las reservas de que dispongan los soviets y del comienzo del periodo de lluvias— ha constituido una verdadera catástrofe para los atacantes. En el sur de Rusia acaba de demostrar una vez más, el Ejército alemán que allí donde el mando considera necesario conservar el terreno, carecen los soviets de empuje para arrollar sus líneas.

Actualmente

el ejército alemán, además de rechazar al adversario, se dedica a limpiar de enemigos la zona occidental del río Dniéper donde a menudo de las sombras nocturnas, ha podido poner su pesuña la bestia soviética. Esta labor va por buen camino y se va consolidando la línea este del río Dniéper, tan vital para Alemania.

Hazañas extraordinarias

que han realizado los expertos ingenieros alemanes para transportar por el Dniéper lo que después nos dice Berlín. Solamente en el sector de uno sólo de los ejércitos pasaron por los puentes por los ingenieros tendidos, 86.000 vehículos motorizados, carros blindados, cañones; 40.000 coches de tracción animal; 60.000 caballos; 110.000 carneros; 106.000 vacas; 62.000 personas civiles y 18.000 carretas.

Mirando a Italia

Una vez alcanzado Nápoles en ruinas, el quinto ejército yanqui marcha en dirección Norte tratando de alcanzar a las retaguardias germanas que quedaron en la línea del Vesubio, cubriendo la retirada del grueso. Una vez más el alemán ha mostrado ser maestro en el arte de la guerra, entreteniéndose con débiles fuerzas a poderosas formaciones obligándolas a montar nuevos

ataques después de acumular inutilmente extraordinarias cantidades de material y municiones en un punto determinado que el alemán evacuaba con toda tranquilidad en el momento preciso del ataque aliado ya preparado.

Avanzan actualmente las unidades acorazadas norteamericanas hacia el río Volturno, pensando, según se desprende de sus propias informaciones, que quizá se allí donde los alemanes se han decidido establecer las divisiones que se opongan hasta el ahora fácil avance aliado: sin embargo es muy probable —según los técnicos— que nuevamente el deseo de reñir batalla con las cinco divisiones que defendieron la posición de Nápoles quede defraudado, pues la resistencia germana al avance del octavo ejército británico, que ha alcanzado Lucera y San Severo, dominando completamente la península de Garigano que limita por el norte con el golfo de Manfredonia, hace pensar que la línea defensiva alemana se establecerá más cerca de Roma y que el Volturno no será cubierto en fuerza, quedando solamente en él débiles destacamentos de retaguardia que volverán a repetir la maniobra, deteniendo a los aliados durante un cierto tiempo y volviendo a eclipsarse para marchar a nuevas posiciones, permitiendo con ello la fortificación de la línea elegida por el Mando alemán.

Discurso del doctor Goebbels con motivo de la Fiesta de la Cosecha

“Quien deponga las armas en esta contienda no debe esperar compasión”

BERLIN, 3.—Con motivo de la fiesta de la Cosecha se ha celebrado en el Palacio de los Deportes berlinés una gran manifestación, en que han hecho uso de la palabra el ministro del Reich doctor Goebbels y el secretario de Estado, Backe.

El doctor Goebbels comenzó diciendo que el Führer no tomaba parte en la manifestación, contrariamente a su costumbre de tiempos de paz, por hallarse en su Cuartel general dirigiendo la guerra por la vida y el porvenir del Reich.

En el quinto año de guerra Alemania aumenta la ración de pan

Goebbels declaró a continuación que tenía encargo del Führer de expresar, con ocasión de la fiesta de la Cosecha, su agradecimiento a todos los campesinos, hombres y mujeres de Alemania. Hizo resaltar el caso milagroso de que Alemania pueda al entrar en el quinto año de guerra aumentar la ración de pan, que es ahora superior en 100 gramos a la de septiembre de 1939, y lo atribuyó no sólo a las condiciones climáticas favorables, sino sobre todo a la labor y a los méritos del campesino alemán. Después dirigió el ministro palabras de reconocimiento al jefe de la economía de abastecimiento alemán, subsecretario Backe, y a sus colaboradores por el acierto que han demostrado en relación con los importantes problemas de su incumbencia.

«El pan y las armas—dijo—son condiciones previas de la victoria, y si el adversario creyó vulnerar de manera decisiva la producción de armamento alemán por medio de los ataques aéreos, en modo alguno lo ha logrado. El ministro Speer ha conseguido por un procedimiento de simplificación y racionalización amplísimas dar nuevo impulso y nueva

potencia a la producción del armamento alemán.»

Después de dar las gracias en nombre del Führer y de todo el pueblo alemán a los millares de hombres y mujeres de la economía alemana del armamento y al ministro Speer, el doctor Goebbels afirmó que la salvación de Alemania reside en una paz victoriosa, que le dé las posibilidades de vida y de desarrollo que corresponden a la grandeza y necesidades de expansión del pueblo alemán.

Con respecto a la moral de la nación, dijo textualmente: «En la Alemania nacionalsocialista no existe oposición a la guerra» y calificó de infantiles las esperanzas que puedan abrigar los enemigos del Reich de que el pueblo alemán pueda seguir la senda italiana, citando entre otras razones de ello, la de que «este pueblo tiene demasiada madurez política y demasiada historia para que en detrimento suyo se repita la amarga lección de noviembre de 1918.»

No será duradera la relativa calma en la guerra aérea.

Seguidamente trató el ministro de diversas cuestiones de actualidad. Con relación a la guerra aérea dijo que la disminución de los ataques a Alemania en las últimas semanas debe atribuirse a las condiciones atmosféricas desfavorables, condiciones que —añadió— pueden haber estorbado también a la defensa propia, no debiendo contarse con que sea duradera esa relativa calma. Hizo resaltar las crecientes pérdidas infligidas a la aviación aliada, que —afirmó— serán aún mayores en lo sucesivo, ya que la guerra aérea es en muchos aspectos una cuestión de técnica y la alemana se halla en constante progreso. «Día llegará—dijo—en que el éxito no correspon-

da a los medios, tanto material como humanos, empleados». Declaró que siendo innegable que la guerra aérea causa grandes dificultades a Alemania, son estas de muy distinto orden del que pretende el adversario, no provocándose, por lo demás, en la producción de armamentos alemanes daños que puedan hacer peligrar seriamente la victoriosa prosecución de la lucha.

Puso de relieve lo beneficioso de las medidas de evacuación adoptadas en las grandes ciudades alemanas, medidas —dijo— que han tenido la general aprobación de la población, gracias a las cuales puede citarse, a título de ejemplo, el hecho de no haber habido en los últimos ataques nocturnos a Berlín más que víctimas infantiles. Con respecto a las represalias afirmó que, no obstante la natural reserva que se está guardando, «Inglaterra ha de conocer un día su realidad; nuestros técnicos, nuestros inventores, nuestros ingenieros y nuestros obreros se encargarán de ello.»

Los movimientos de despeje en el Este se deben a consideraciones tan audaces como bien maduras

En cuanto a la guerra submarina dijo que mucho se equivocarán ingleses y norteamericanos si creen ha pasado su peligro; tampoco en esta —aseguró— ha renunciado a la lucha la táctica alemana.

Hablando de la lucha en el Este el doctor Goebbels manifestó que la Wehrmacht dispone de fuerza defensiva bastante para dominar a los ejércitos bolcheviques a gran distancia de las fronteras alemanas: «Los movimientos de despeje llevados a cabo en el frente oriental durante las últimas semanas se deben a con-

(Continúa en 4.ª página)

LOS ALEMANES SE REPLIEGAN METODICAMENTE A POSICIONES DE MONTAÑA

En la Delegación provincial de Sindicatos toma posesión el nuevo secretario camarada González Sánchez - Girón

Apertura de Curso en el Seminario Diocesano

ARGEL.—El locutor norteamericano de la Radio de esta ciudad ha anunciado que el VIII Ejército ha ocupado toda la península de Gargano, situada inmediatamente al Norte del golfo de Manfredonia, en la gran costa del Adriático.—EFE.

ha llegado a la llanura de Foggia. El avance sostenido en esta región conduciría al VIII Ejército a la accidentada carretera del centro de Itri, en cuya parte alta se encuentra Roma.

En la Delegación Provincial de Sindicatos ha tenido lugar el acto de toma de posesión por el nuevo Secretario Provincial, camarada Francisco González Sánchez-Girón, en presencia de todos los jefes de Sindicatos y de las Obras Sindicales, así como el personal de la Delegación.

rada Eladio García López, dijo que no podía despedirse de los servicios prestados por cuanto estos han sido numerosísimos y que acredita a un hombre de laboriosidad y de honradez, por lo cual no se le dice ni hasta pronto ni hasta luego, sino que queda en la misma C. N. S. desempeñando las funciones que la jerarquía tenga a bien encomendarle para el futuro.

Asistimos el sábado al solemne acto con el cual inaugura sus tareas escolares nuestro Seminario Diocesano. Persuadámonos de que este comienzo del año escolar eclesiástico no es uno de tantos como se celebran en nuestra España al dar por finalizadas las vacaciones estudiantiles, fin de un merecido descanso para maestros y discípulos.

pegó con los dineros de los suyos lo que debía en la adquisición del edificio del Seminario Menor de Arenas.

Los actos de la inauguración

Comenzó en la capilla con la celebración de una solemne misa que ofició el muy ilustre señor don Teodoro G. Robledo asistido por los profesores señores Carriel y Alfín.

ARGEL.—El Cuartel general aliado de Africa del Norte comunica:

«El V Ejército ha continuado su avance. Además de la ocupación de Nápoles, ya anunciada, se ha progresado al Este de esa ciudad.

Tropas del VIII Ejército han ocupado San Severino y Lucera y avanzan en dirección Noroeste.

Bombarderos nocturnos han atacado puentes de pontones cerca de Grazzanise y la carretera costera en Formis.

En el curso de las operaciones efectuadas ayer y anoche el enemigo perdió 11 aparatos; 14 de los nuestros no han regresado.—EFE.

Línea defensiva en el río Volturno

LONDRES.—Las tropas aliadas se despliegan en abanico por la gran llanura al Norte de Nápoles y tratan de alcanzar a toda costa las cinco divisiones alemanas que lograron escapar de la ciudad, según se dice oficialmente.

Las noticias radiadas por las emisoras aliadas dicen que el grueso del V Ejército se aproxima rápidamente a las unidades avanzadas alemanas. Añaden que éstas tratarán de impedir el avance asglosión por todos los medios a su alcance y que proceden a levantar fortificaciones a lo largo del río Volturno, 30 kilómetros al Norte de Nápoles.

En el ala derecha, las tropas del general Mark Clark, después de la conquista de Avellino, se dirigen a través de las montañas hacia el importante nudo ferroviario de Benevento, sobre el cual avanza también el VIII Ejército, hallándose actualmente a unos 20 kilómetros al Este de esa ciudad, en la región de Ariano.—EFE.

CUARTEL GENERAL ALIADO DE AFRICA DEL NORTE.—Se confirma la ocupación del promontorio de Gargano por el VIII Ejército.—EFE.

Combates al norte de Foggia

BERLIN.—(Del parte alemán). «En el Sur de Italia el enemigo sólo ha atacado con débiles fuerzas a lo largo de las carreteras cercanas al Vesubio y al oeste de la llanura de Foggia. Estos ataques han resultado infructuosos. Al norte de Foggia el enemigo consiguió abrir una brecha. Continúa la batalla en ese sector.

La retirada de nuestras tropas a posiciones de montaña, preparadas de antemano, continúa metódicamente.

Después de la destrucción sistemática de todas las instalaciones de importancia militar y del envío a retaguardia de todo cuanto puede beneficiar al Ejército, la ciudad de Nápoles ha sido cedida al adversario, que se posesionó de ella con prudencia.

En el Mediterráneo, nuestra aviación ha causado averías de importancia a un contratorpedero enemigo y en un mercante de tonelaje medio.—EFE.

Los ingleses en la llanura de Foggia

LONDRES.—La conquista de Lucera, señalada en el comunicado de hoy, significa que el VIII Ejército

Se lucha en las montañas próximas a Bastia

ARGEL.—Un comunicado del Cuartel General aliado de Africa del Norte anuncia que se desarrollan violentos combates en las montañas, entre las tropas francesas y los patriotas corsos con las fuerzas alemanas que han sido arrojadas de las crestas y desfiladeros próximos a Bastia. En el momento actual dichas tropas avanzan hacia las últimas posiciones alemanas en Córcega.

Los alemanes que han de remontar la costa al norte de Bastia, están sometidos a un continuo bombardeo aéreo y bloqueados por el mar.—EFE.

Datos para la historia

CUARTEL GENERAL ALIADO DE AFRICA DEL NORTE.—La primera unidad de reconocimiento británica penetró en Nápoles a las nueve horas treinta y cinco minutos de la mañana del viernes, según se anuncia oficialmente.—EFE.

Las Escuelas de Formación van creándose en todos los pueblos de España. A ellas acuden las campesinas y obreras y en ellas completan su formación mediante religión Nacional Sindicalismo, cultura general, y conocimientos prácticos del hogar y campo.



AVE-SANIL

¿Quiere vender huevos? ¡Claro que sí! Pues amigo mío... compre AVE-SANIL.

La guerra en Rusia

CUARTEL GENERAL DEL FUJERER, 2.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

«Al Sureste de Saporozje, el enemigo sólo ha emprendido ataques de poca importancia, todos ellos infructuosos.

En el curso medio del Dnieper continúa la lucha por las cabezas de puente soviéticas. En el curso de varios contraataques, el enemigo sufrió grave quebranto.

En el resto del frente oriental sólo hubo actividad en algunos sectores del sector central.

Durante el mes de septiembre, la aviación del Ejército ha destruido 1.464 aviones soviéticos.

En los combates librados estas últimas semanas en el sector central del frente, se han distinguido, especialmente, la 122 División de infantería de Silesia, la 216 de Sajonia y la 299 de Turingia y Hesse.—EFE.

Avila C. F.

Del partido con el Atlético Aviación

El anuncio del partido concertado para las próximas fiestas de la Santa entre el Avila Club de Fútbol y el Atlético Aviación, ha despertado tan grande interés entre la afición avilense, que constantemente se ven solicitados los directivos del Club local para que confirmen las noticias dadas sobre el particular en estas columnas y anticipen las alineaciones de los equipos, principalmente del madrileño.

Para calmar en lo posible estas impacencias, diremos que anteanoche celebró una larga conferencia telefónica el presidente de la Delegación Comarcal señor Tomé con el entrenador del Atlético, el popularísimo Ricardo Zamora, quien se mostró muy satisfecho de que sus jugadores tengan esta oportunidad de venir a catarar la afición avilense con su juego de gran técnica. Desde luego, les acompañará Ricardo y en el equipo formarán jugadores de gran clase, todos ellos conocidísimos, y acaso algún internacional. Repetimos, pues, que no será un equipo de feria, sino de muchas campanillas, no solamente superior a todos los que se han visto en Avila, sino tan bueno como cualquiera de los que están participando en el torneo de la Primera División. Con toda seguridad podremos oír los nombres en los próximos días, y entonces se verá que no exageramos. Téngase, pues, un poco más de paciencia.

Entre tanto, los socios añuyen a los ficheros del Avila a granel, convencidos ya los verdaderos aficionados de que esta vez la organización futbolística de nuestra capital es una cosa seria y pujante.

Nuestros jugadores, por su parte, han comenzado a entrenarse con verdadero entusiasmo, dirigidos por un competente preparador, que tiene realizados los necesarios estudios de educación física; y no se asustan por la categoría del rival con que van a enfrentarse, sino que están convencidos de que, con voluntad y disciplina, dejarán muy alto el pabellón avilense.

También podremos en plazo brevísimo dar en firme la noticia de la posesión definitiva de un buen campo de deportes cuyo asunto ya solo depende de un trámite reglamentario.

Por último, advertimos a los socios del Avila C. F. la conveniencia de que conserven los recibos de Octubre, que se pasará uno de estos días, ya que su presentación será exigida para la entrada libre al anunciado partido y a cualquiera otro que el Club organice durante el mes, hasta tanto que se impriman los carnets correspondientes.

Advertisement for 'ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS' with a large graphic of a bottle and text describing its benefits for the stomach and intestines.

COMPRES USTED Calzados García Martín Carramolino, 24 (Bajada a la Posada de la Fruta)

CASA BLANCA

Pedro Cauchepin Simonetta PLANTAS - ARBOLES - PARQUES - JARDINES Avenida José Antonio, 31, piso C-28. Teléf. 20480 provisiona VIVERO: Dehesa de la Villa y Torrelodones MADRID

Bajó la CARNE DE MEMBRILLOI

La «Casa de los Caramelos», San Millán, 2, dando cumplimiento a lo ordenado por el Ministerio de Industria y Comercio, a partir del 1.º de octubre, seguirá expendiendo su deliciosa carne de membrillo legítima de Puente-Genil, elaborada con azúcar al precio de 6,79 pesetas kilo por latas enteras. No confundirse: En la «Casa de los Caramelos» de Luis R. Calvo. San Millán, número 2.—Entre la Frutería y Casa «Patás» Tueste diario de almendras, avellanas y cacahuets.

Todas las otras aperturas de curso son sin duda muy importantes para la vida ciudadana en todos sus aspectos y por tanto son dignísimas de estima y de que se les preste la debida atención. Pero ésta que se realizó el sábado aventaja a todas e las como aventaja el cielo a la tierra, los intereses divinos a los humanos, Dios al hombre. La transcendencia de los estudios eclesiásticos es inmensa.

Ellos formarán las generaciones de sacerdotes que han de conducir a la Vida Eterna a todos los miembros de la sociedad, haciendo de ésta, con la práctica de la vida religiosa, la «antesala» del cielo.

Se explica, pues, nuestra alegría al contemplar en las ya antiguas naves de la capilla de San Millán a los futuros levitas que, a las órdenes inmediata de nuestro venerable Pastor, van a continuar su formación cultural y religiosa en aquellas venerables aulas, testigos de mucho saber y de la espléndida virtud de las que, en todas las épocas, hicieron gala los sacerdotes de la diócesis de San Segundo. Y esta alegría acrecienta al tener en cuenta que en el año actual ha habido necesidad de «deshojar» el Seminario y allá en las bellísimas tierras arenenses, a la sombra de aquel gran amador de Dios que se llama Pedro de Alcántara, se ha formado un nuevo plantel de las «flores» más tiernas que vivían ya en el Seminario de Avila, en estrechez agobiante. ¡Tantos han sido los muchachitos que la Providencia de Dios ha donado a la diócesis de Santa Teresa Pero, ¡ah! treinta a esta risueña realidad se alza otra realidad que apesadumbra. Es que el edificio que ocupa el Seminario Menor de Arenas no ha podido adquirir la diócesis de Avila con sus propios medios económicos. Los escasos recursos dinerarios, que posee junto con los donativos que en el año pasado manos buenas le dieron, no bastan más que para poder hacer vivir esta necesaria obra.

Ese edificio le debe la Iglesia abulense a la entidad que le prestó el dinero para adquirir el citado inmueble. En las mentes de los que asistían a la apertura del curso bullía esta idea que condense en estas breves líneas: ¿Habrá en Avila y su provincia alguna o algunas personas adineradas, cristianas de corazón, que, en rasgo de caridad bien entendida, quieran dar a la Iglesia abulense algo de lo que Dios les dió y con ese algo o esos algo pueda la diócesis pagar lo que debe con respecto al edificio del Seminario Menor de Arenas? Creemos sinceramente que los habrá; no tienen esos honorables señores más que meditar un poquito y pensar que esa es la obra predilecta de Dios, en ella tiene puestos sus ojos la diócesis de Avila y que acaso y sin acaso, en ese Seminario esté formándose el sacerdote que les ha de proporcionar las riquezas eternas.

EMPRESARIO AGRICOLA Para reintegrarte del importe que te corresponde de las Cuotas de Subsidio Familiar, pagadas a partir de 1.º de Enero de corriente, acude a la Delegación de Subsidios Familiares, en cuyas ventanillas abiertas de 9 y media a 13 horas te resolverán cuantas dudas tuvieres. Así lograrás informarte rápida, eficaz y gratuitamente.

ARTESANO Franco te llevó a la victoria en la guerra. En la paz te dá, mediante la Obra Sindical «Artesanía», las materias primas que necesitas.

Ningún artículo usado podrá venderse, según lo dispuesto en la legislación vigente, a mayor precio del 80 por 100 del señalado en la tasa.

Clínica de Calzado Reparaciones en suela y goma Especialidad en phylla CASA GUERRAS Plaza Santa Teresa, 14 Teléfono 257

Allocución Pastoral

del Excmo. Sr. Obispo, quien empieza dando gracias a Dios por su protección visible durante el curso pasado y agradece la asistencia de autoridades y representaciones. A continuación dirigiéndose a profesores y alumnos les encomienda mucho acrecienten los esfuerzos anteriores en pro del Seminario, diciéndoles que sería de desear que del Seminario salieran sabios y santos, pero que le importaba más para sus sacerdotes la virtud que la ciencia. Termina animando a todos a corresponder cumplidamente a las gracias que seguramente Dios concederá a sus seminaristas durante el curso que empieza, dando a todos su bendición.

Con motivo cambio horario oficial la Superioridad ha dispuesto que los Teatros y Cinematógrafos cierren a las cero horas cuarenta y cinco minutos pudiendo los cafés, bares y salas de fiestas tener abierto hasta la una quince minutos.

Se hace público para general conocimiento y efectos.

El gobernador civil, *Alejandro Alvarez López-Baños*

MARIA LUISA

MODISTA DE MADRID
Hotel Continental
Días 3, 4 y 5 de octubre

Comisaria General de Abastecimientos y Transportes

NOTA

Con el fin de evitar posibles abusos en el comercio de huevos y para general conocimiento, se hace saber: Que en todos los establecimientos detallistas de la capital, pertenecientes al gremio de ultramarinos y en las huerterías, se pueden adquirir al precio de trece pesetas con veintidós céntimos, en muy buenas condiciones para su consumo.

Al propio tiempo se hace saber que dicho consumo queda asegurado, al precio de referencia, hasta la segunda quincena del mes de diciembre.

El gobernador civil, *Alejandro Alvarez López-Baños*.

En el Comedor de Caridad

La Junta del Comedor de Caridad, en su última reunión mensual, acordó nombrar Secretario a D. José Mayoral Fernández.

En el día de ayer fué presentado nuestro antiguo compañero y amigo por el Presidente D. José Tomé quien hizo de él un cumplido elogio.

El Sr. Mayoral Fernández correspondió saludando a la Junta y haciendo historia ante los acogidos al Comedor desde su creación, en la que destacó un emocionado recuerdo de su Alcalde D. José Tomé Fernández y su presidente de la Cámara D. José San Román de Vega, y dedicó a las señoras que tienen a su cargo el Comedor un cumplido homenaje de admiración exaltando su labor por los estímulos de la caridad que a todos nos hacen hermanos en Cristo para trabajar desinteresadamente por los pobres.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

En el salón de actos del Instituto de Segunda Enseñanza, con motivo de la fiesta del Caudillo, ha tenido lugar un acto de clausura de la Tercera Campaña de lucha contra la mortalidad infantil.

Asistieron al acto en representación del jefe provincial del Movimiento y gobernador civil, el camarada Francisco Tapia, secretario provincial del Movimiento; el presidente de la Excm. Diputación, el Sr. D. Rvmdo. señor Obispo, representado por don Juan Antonio Ariño; inspector nacional, secretarías, Regidores de los diferentes servicios y afiliadas, con asistencia de muchas madres y futuras madres.

Da comienzo el acto, dando una charla de Puericultura, la camarada M. del Carmen Sánchez Girón, Dr. en Medicina.

Se proyectaron a continuación dos películas cómicas para entretenimiento de las madres asistentes. Una vez terminada la proyección se procedió al sorteo de seis canastillas entre las madres próximas a tener un hijo, correspondiéndolas a las siguientes:

Matilde de la Cruz, Venancia Damiana, Trinidad Jiménez Sanz, Mariana Ostigues, Simona González, Isabel Blázquez.

Haciendo entrega de las mismas, las jerarquías asistentes.

Ecós de Sociedad

Boda
En la iglesia parroquial de San Pedro Apóstol, cuyo altar mayor se hallaba bellamente engalanado con artística profusión de luces y flores, han contraído matrimonio la encantadora y gentil señorita María Francisca Sáez Núñez y el activo e inteligente agente de investigación de la Fiscalía de Tasas de León, don Alejandro Almarza Ríos, antiguo secretario del Excmo. Sr. Gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, de Avila. Bendijo la unión sagrada y celebró la misa de velaciones el joven y celoso párroco de Lajas y a la vez del caserío de «Peromingo», de la

La Escuela de Avila obtiene el título de Campeón Nacional de Aeromodelismo en la Concentración Nacional del F. de J. en Madrid

A última hora del sábado nos comunicaron por teléfono desde Madrid que en el Concurso Nacional de Aeromodelismo celebrado entre las diversas provincias españolas que han concurrido a la gran concentración Nacional del Frente de Juventudes en Madrid, ha obtenido el primer puesto en todas las marcas de dicho campeonato la Escuela de Aeromodelismo de nuestra Ciudad, con una ventaja de cuatro minutos de duración en vuelo sobre la máxima alcanzados por el resto de las otras provincias competidoras.

La Escuela de Aeromodelismo nº 1-20 de nuestra Ciudad ha rebasado la marca nacional que ya poseía, adquirida en el primer Campeonato Provincial Abulense con tanto éxito celebrado en Octubre del pasado año, en el campo de aviación de nuestra ciudad.

Ampliaremos detalles de este rotundo éxito de la Escuela Abulense de Aeromodelismo, por lo que felicitamos a los instructores nacionales que la dirigen Angel Costell, Rafael G. Montero, Esteban Sánchez y José Luis Robledo, cuya magnífica labor ha quedado una vez más bien patente.

familia paterna del novio, don Calixto Santos, quien pronunció sentida plática de circunstancias.

Fueron apadrinados por la madre de la desposada, doña María Núñez y por el padre de contrayente, don León Almarza, propietario de Blascosancho, y firmaron el acta como testigos don Víctor y don José Alcón de Castro, comerciantes de esta plaza; don Felipe de Jesús Sáez de la Peña, funcionario de Telégrafos y tío de los novios; don Isaac Ríos González y don Genaro Sáez Ríos, médico de La Alamedilla, tío y primo del novio, respectivamente.

La novia realizaba sus naturales encantos vistiendo elegante traje de calle negro, y durante la ceremonia religiosa fueron interpretadas diversas composiciones musicales.

Terminada ésta, los invitados, entre los que se encontraban algunos de Madrid y pueblos de la provincia, fueron delicadamente obsequiados en el acreditado Hotel Continental, con un bien servido almuerzo.

Entre ellos recordamos al ilustrísimo señor fiscal de Tasas de esta provincia, don Luis R. Camuñas; señores de Alcón; el médico de Blascosancho, y tío de la desposada, don Rafael Sanz; don Daniel Ríos Puebla, agente de Policía de la Comisaría de Avila; los hermanos del novio, don Zenón, Zóila y Aureo; señores de Encinar; don Felipe Almarza; don Genaro Sáez Ríos y señoras; don Felipe Jesús y don Francisco Sanz y familias respectivas; la madre y el abuelo del novio, doña Concepción Ríos González y don Juan Almarza; don José López Ubeda, funcionario de Correos de Avila; la abuela de la novia, doña Francisca de la Peña; don Macedonio Sanz Ríos, oficial de Prisiones de Madrid; don Aurelio Alvarez y familia, industrial de la misma capital; don Víctor Martín Blázquez y señoras; don Tomás Merlín Blázquez y familia; don José Luis Rodríguez, y las señoritas de Alcón, de Barrio, de Ortega, Soledad Almarza, María Ríos Escudero, las familias de ambos contrayentes y otras amistades de los mismos cuyos nombres nos sentimos no recordar.

Los recién casados, después de recibir un sin fin de parabienes, salieron en viaje de bodas con distintas direcciones. Deseamos todo género de venturas y prosperidades en el nuevo estado que acaban de contraer.

Amonestación

En la iglesia parroquial de Gota-rrendura han celebrado su primera amonestación el bizarro guardia de la Policía Armada, don Emiliano García y la agrañada señorita Eriberta Antonia Gil. Ehorabuena.

De días

Ayer celebró su fiesta onomástica don Cándido Martín Alvarez; hoy los celebran el letrado don Francisco González Rojas; los señores de la Peña e hijo; Fuzk, Ramírez Martín, Serrano, Valavazquez, Sáez, García Sánchez, Maroto, Muñoz Rey, García, Torres, y el comandante mayor del Regimiento de Defensa Química, don Francisco Ojeda; señora del doctor don Fernando Tomé; de García Rey, y la profesora de la Normal de Maestras, doña Francisca Pol; y mañana, el laureado artista, don Guido Caprotti.

Exámenes

Con brillante calificación han aprobado sus respectivas asignaturas en la Escuela Oficial de Comercio de Valladolid, la señorita María Gutiérrez, y en la de Salamanca don Angel Jiménez.

También ha aprobado el curso de Dibujo y lavado el estudioso joven Jesús Vaquero. Ehorabuena.

Viajeros

Ha regresado de Madrid el abogado y presidente de los Hombres de Acción Católica, don Francisco González Rojas.

El Excmo. Ayuntamiento ha celebrado hoy sesión extraordinaria

La doble conducción de aguas será una realidad en mil novecientos cuarenta y cuatro

La Corporación municipal acuerda a tal fin el concierto de un préstamo de dos millones y medio de pesetas con el Banco Español de Crédito Local

Bajo la presidencia del alcalde de Avila, don José Tomé, y con asistencia de todos los gestores que bien probado tienen su amor a la ciudad, ha celebrado a las doce de hoy sesión extraordinaria la Excm. Corporación Municipal, para estudiar detenidamente el proyecto de doble conducción de aguas, cuyo presupuesto fué encargado en 1932 al ingeniero señor Guedón y ha sido ahora reformado con notabilísimos aciertos por el arquitecto municipal, señor Oris, acomodándole a las exigencias actuales y a las necesidades provenientes de las circunstancias.

A lo largo de la sesión, a que hemos asistido llevados del público interés que cuestión de tan alta importancia despierta en todo ciudadano abulense, hemos escuchado cifras reveladoras de la exactitud de los cálculos: proyectos excelentes que indican el entusiasmo con que ha sido llevado el estudio por los técnicos; números varios que hacen notar las dificultades con que toda obra de importancia tropieza y que aquí allanará la actividad de nuestros gestores y personal administrativo.

Necesitamos agua en el verano

¿Acaso vamos a tener que recordar lo que tan cerca está de nosotros? Es fácil que la memoria ciudadana se halle ahora olvidada por completo del triste aspecto de nuestros jardines, de los cortes acortados, de la escasez de agua para diversos servicios públicos y privados. Ahora no se necesita agua porque nos cae del cielo en abundancia; pero el funcionario encargado de hacer la Memoria, base del acuerdo municipal sobre la cuestión, ha estudiado con gran detenimiento los varios aspectos que el problema ofrece hoy. La presa es suficiente en capacidad; pero no la conducción que calculada para el abastecimiento de una población de 20.000 habitantes, ha de dar en el verano un rendimiento como para 50.000. Hagamos recuento de los aumentos sensibles producidos con carácter constante en nuestra Ciudad: Academia de Intendencia y Cuarteles; Red Nacional de Ferrocarriles Españoles, etc. Los riegos necesarios para limpieza de las calles como para acrecentar lo agradable del clima en la estación estival; instalación de Colegios, Hospital Psiquiátrico, etc.

Necesitamos agua y en abundancia. Lo que las tuberías actuales conducen al depósito regulador no bastan a la mitad de los usos, y el documento de que hablamos previene además otros que se han de plantear como problema el día en que acabe la electrificación del ferrocarril, con instalación en Avila de depósito de máquinas de vapor, casas para los empleados ferroviarios y otras demandas posibles.

En consecuencia...

La Corporación municipal ha decidido llevar a feliz término la realización del antiguo proyecto de doble conducción de agua hasta los depósitos reguladores de las Hervencias, desde la presa del Beceril, y a tal efecto aprobando este proyecto con las modificaciones, que

SE VENDE bicicleta de niño. Razón en Banco Jimeno núm. 4. 2.º.

—Ha regresado de Piedrahíta, donde ha pasado una temporada, el maestro nacional y antiguo compañero nuestro de Redacción, don Luis López Prieto.

—Hoy ha pasado el día en Avila el señor conde de O. gáz.

Han salido:

—Para Valencia, don Abilio Caldeirón e hijo.

—Para Lisboa, el catedrático don Marcial Bayo y señora.

—Para Madrid, el coronel del Cuerpo Jurídico, don Luis de Cuenca y familia; don José Luis Artigas y familia; las señoras viudas de Robles; de Muller e hijos; de Benito con sus hijos los señores de Soldavilla; y el coronel de Intendencia, don José Rovira y familia.

Aniversarios

Se cumple el primer aniversario del fallecimiento de doña Luisa Ayala, viuda de Coll. Por el eterno descanso de su alma el sábado se ha celebrado solemne funeral en la iglesia parroquial de San Juan Bautista y otros sufragios en las Siervas de María.

Reiteramos nuestro sentimiento a los hijos y demás familia de la finada señora (q. e. p. d.).

el arquitecto municipal ha creído oportuno introducir y que los gestores han discutido con gran interés en algunos de sus términos, se acuerda concertar un empréstito con el Banco Español de Crédito Local por valor de dos millones de pesetas, al 4 por 100 de interés; el presupuesto de gastos es de un total de 2.384.797.94 pesetas.

Se calcula que del mismo servicio de aguas saldrán las cantidades suficientes para la amortización del empréstito, ya que se tienen en cuenta para hacer este cálculo las ganancias obtenidas por el Municipio con el suministro de aguas desde que acabó de pagar la deuda contraída para hacer las obras de la presa, conducción y depósitos reguladores existentes.

Características del proyecto

La tubería ha de ser de hierro y las obras se harán por administración en lo que sea factible, con lo que se logra un ahorro evidente. Es de considerar el desinterés del arquitecto y de los funcionarios municipales que han renunciado a toda clase de honorarios que pudieran corresponderles en los trabajos a que dé lugar la realización de las obras. En ello revelan su entusiasmo por los intereses de la municipalidad y de los proyectos de engrandecimiento de Avila.

El trámite de los documentos, preciso para llegar al comienzo de los trabajos, durará dos meses aproximadamente. Y hasta primeros de año, por lo pronto, no se ha de comenzar a recibir tubería; pero en cuanto estos inconvenientes de orden externo sean allanados, el ritmo de las obras será rápido por demás y es de esperar que al verano de 1944 tendremos agua en abundancia para todas las necesidades del servicio higiénico y urbanístico sin arguciosas llamadas al público interés para que no se gaste más que lo preciso.

Nos place felicitar a nuestros regidores locales por el acierto de su gestión. Es indudable que el problema vale la pena de un empréstito de la categoría del señalado y aún más si fuera preciso incluso con sacrificio por parte de los ciudadanos. Pero no hay necesidad cuando se tiene una hacienda saneada y se sabe administrar, y bueno es no acobardarse ante proyectos de envergadura y llevar adelante con arrojo soluciones que lleven consigo el bienestar de los vecinos de la población. Los talentos que Dios pone en nuestras manos se han de hacer producir, y no guardarlos bajo tierra para traspasarlos enteros sin otro beneficio.

Trabaja, pues el noble Ayuntamiento en realizaciones benéficas para Avila, que la Ciudad consignará los nombres de los hijos distinguidos en su servicio en lápidas que perpetúen su ejemplo en posteriores etapas de la vida abulense, mirando al progreso de nuestra Ciudad en el futuro. Esto, aunque no se logran este año los esperados festejos que pensaba prepararnos la ilustre Corporación; que ya sabemos que algo hay sobre el particular...

Discurso del doctor Goebbels

(Viene de la 1.ª página)

alderaciones tan audaces como bien maduras; lo que significa su ejecución en nuestra dirección de la guerra ha de experimentar algún día al enemigo».

Hizo después resaltar que los grandes éxitos logrados por el Ejército alemán en los dos pasados años con respecto al espacio le permiten una movilidad que no compromete sus perspectivas de victoria. «Las desventajas que de este punto de vista del potencial de guerra resultan del abandono de territorios están compensadas—dijo—por ventajas de orden estratégico. Por lo demás, una dirección bélica de esta clase es siempre una señal de suprema superioridad interior, que no obra por razones de prestigio, sino como consideraciones de oportunidad. El pueblo alemán puede admirar con imperturbable calma los acontecimientos del Este; en ningún punto ha sido roto el frente alemán y nunca se han mostrado las tropas alemanas inferiores a la extraordinaria tarea resultante de una dirección de guerra clásica de tal envergadura. El Este seguirá siendo una amenaza para Alemania mientras no haya una decisión terminante. El peligro, así

Administración de Loterías

En el sorteo celebrado el 23 de agosto correspondió a esta Administración el 2.º premio 100.000 pesetas, con aproximaciones y certezas en el número 17.317, su administrador espera dar el gordo (dos millones de pesetas) en el de la Cruz Roja, 13 de octubre, precio del billete, 250 pesetas, décimos a 25 pesetas, hay dos setes.—Santa Teresa, 9.-Avila.

PERDIDA carpeta pequeña conteniendo carnet de vejez, otros documentos y algún dinero. Se ruega su devolución en Empedrada, 15, letra A.

SE TRASPASA el colegio de N. S. de la Asunción, sito en la calle de Cobaleda, o el material en él existente. Para informarse en el mismo.

SE NECESITA cocinera y doncella. Calle de San Segundo, nº 8.

embargo, ha sido mucho mayor que hoy en otras ocasiones de esta guerra, y cada vez ha superado las dificultades del Mundo alemán.»

Termina diciendo que el Führer vencerá todas las dificultades y todas las pruebas.—EFE.